
発 言 順 序 表 

（平成27年12月定例会） 

質 疑 

 月 日（曜） 発      言      者 発言時間 発言方法 

12月４日（金）
１ 大 石 正 信 議員 （日 本 共 産 党） 

２ 山 内 涼 成 議員 （日 本 共 産 党） 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

一 般 質 問 

  月 日（曜） 発      言      者 発言時間 発言方法 

12月４日（金）

１ 西 田   一 議員 （自 由 民 主 党） 

２ 岡 本 義 之 議員 （公 明 党） 

６０分 

６０分 

６０分 

６０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

３ 福 島   司 議員 （ハートフル北九州） 

４ 八 記 博 春 議員 （日 本 共 産 党） 

12月７日（月） 

５ 上 野 照 弘 議員 （自 由 民 主 党） 

６ 田 中   元 議員 （自 由 民 主 党） 

７ 八 木 徳 雄 議員 （みんなの北九州） 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

８ 奥 村 直 樹 議員 （ハートフル北九州） 

９ 三 宅 まゆみ 議員 （ハートフル北九州） 

10 成 重 正 丈 議員 （公 明 党） 

３０分 

３０分 

６０分 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

11 柳 井   誠 議員 （日 本 共 産 党） 

12 田 中 光 明 議員 （日 本 共 産 党） 

13 吉 村 太 志 議員 （地 域 の 声） 

12月８日（火）

14 山 本 真 理 議員 （ふくおかネット） 

15 加 藤 武 朗 議員 （維      新） 

16 藤 沢 加 代 議員 （日 本 共 産 党） 

17 波 田 千賀子 議員 （日 本 共 産 党） 

３０分 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

18 日 野 雄 二 議員 （自 由 民 主 党） 

19 桂   茂 実 議員 （公 明 党） 

20 渡 辺   徹 議員 （公 明 党） 

６０分 

３０分 

３０分 

３０分 

３０分 

一問一答 

一括 

一問一答 

一問一答 

一問一答 

21 森 本 由 美 議員 （ハートフル北九州） 

22 浜 口 恒 博 議員 （ハートフル北九州） 



発 言 項 目 表 
質疑                            

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 大石 正信 

一 

問 

一 

答 

60分

１ マイナンバー制度について 

・ 申請書に番号未記載でも受理するのか 

・ 国に対して、中止するように求めるべき 

２ 健康づくりセンター廃止について 

・ 健康づくりセンターの方針を撤回すべき 

・ ｢丁寧な説明｣の努力内容 

３ 指定管理者制度について 

・ 労働環境のモニタリング制度の導入を 

４ 学校給食調理業務の民間委託について 

・ 委託従事者の離職の実態を調査すべき 

・ 教育訓練内容を確認すべき 

２ 山内 涼成 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 北九州市職員の給与に関する条例等の一部改正 

・ 再任用職員の改善について 

・ 職員の時間外勤務の改善について 

２ 北九州市教育施設の設置及び管理に関する条例の一部

改正 

・ 公立幼稚園の廃止問題について 

（平成27年12月4日）



一般質問

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

１ 西田 一 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 北九州版ＣＣＲＣの推進体制について 

・ 現在の進捗状況について 

・ ＰＲの方法とその推進体制について 

・ 移住希望者に対するモデル形成について 

２ 大規模スポーツ大会のキャンプ地誘致について 

・ 2019ラグビーワールドカップ、2020東京オリンピ 

ック・パラリンピックのキャンプ地誘致の進捗状況に

ついて 

・ キャンプ地誘致を本市の発展にいかにつなげるか 

３ 地域エネルギー拠点について 

・ 進捗状況について等 

４ 行財政改革について 

・ 公共施設のマネジメントの進め方について 

２ 岡本 義之 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 本市における空き家等への対策について 

２ 身体障害者用自動車改造費の助成について 

３ 本市における児童虐待防止への取り組みについて 

４ 科学的根拠に基づく教育政策の必要性について 

５ 本市のいじめ対策について 

６ 本市における中学校の「硬式」テニス部設置の実態につ

いて 

７ 戸畑区のまちづくりについて 

３ 福島  司 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 公共施設のマネジメントについて 

２ 県費負担教職員の給与負担等の権限移譲について 

３ 総合防災訓練の成果と課題等について 

４ ジュニア・リーダーの養成について 

５ 門司港レトロの活性化とまちづくりについて 

４ 八記 博春 

一 

問 

一 

答 

60分

１ ＰＣＢ処理のトラブルについて 

２ マタニティー・ハラスメントについて 

３ 生ごみ堆肥の回収事業について 

４ 資源ごみ袋の無料化について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

５ 上野 照弘 

一 

問 

一 

答 

30分

１ ＴＧＣ北九州2015の成果と今後について 

２ 市長の考える政令指定都市と県との関係について 

３ 株式会社北九州ウォーターサービスについて 

４ 若戸大橋のライトアップの進捗状況について 

６ 田中  元 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市の子どもたちの体力向上について 

２ 市が管理する慰霊塔及び忠霊塔について 

３ 戸畑祇園大山笠行事のユネスコ無形文化遺産登録に

ついて 

７ 八木 徳雄 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ ｢わっしょい百万夏まつり｣の名称について 

２ はね橋｢ブルーウィングもじ｣について 

３ 大里海岸緑地の活用について 

４ 北九州市民手帳について 

８ 奥村 直樹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市の児童養護施設について 

 （１）施設の職員確保について 

 （２）児童が退所した後の見守りについて 

２ 道路にかかわる草木の管理について 

 （１）街路樹の管理について 

 （２）私有地から伸びる草木の管理について 

９ 三宅まゆみ 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 手話条例について 

２ がん患者さんや家族支援について 

３ 妊娠期から切れ目のない子育ち子育て支援について 

４ 若松のまちづくりについて 

 ※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 

（平成27年12月7日）



順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

10 成重 正丈 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 本市の地方創生における移住促進について 

２ 災害を想定した防災訓練について 

３ 食品ロスの削減に向けた取り組みについて 

４ 文学の街北九州の発信について 

５ 聴覚障害者支援及び障害者差別解消法に基づく合理的

配慮について 

11 柳井  誠 

一 

問 

一 

答 

30分
１ 介護保険について 

・ 総合事業等 

12 田中 光明 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 子ども医療費の助成制度拡充について 

 ① 通院費の助成対象を中学３年まで拡大すること 

 ② 自己負担をなしにすること 

２ マイナンバー制度について 

 ① 業者の手続や届け出などへの関係省庁の対応 

 ② 業者が融資を受ける際の対応 

３ 35人学級の推進について 

 ① 小学４年と中学３年で35人学級をどのように進める

のか 

13 吉村 太志 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 連携中枢都市圏構想における北九州市の魅力発信に

ついて 

２ 放置竹林対策について 

 ※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 



発 言 項 目 表 
一般質問 

順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

14 山本 真理 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 乳幼児期からのメディア漬けを防止するために 

 ① これまでの対策と評価 

 ② 年齢に応じた対策の強化について 等 

２ 食品ロスをなくすために 

 ① 家庭や事業者からの生ごみ及び食品ロスの実態と

これまでの削減の取り組みについて 

 ② 3010運動の推進について 等 

15 加藤 武朗 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 学力向上について 

 ① 本市の小・中学校における学力向上に向けた取り組み

について 

 ② 本市の中学校における英語教育について 

２ 本市の都市ブランド向上について 

 ① 映画を通じて、本市の都市ブランド向上のための取り

組みについて 

16 藤沢 加代 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 八幡市民会館・八幡図書館の存続を 

 ① ｢情報開示請求｣を不開示としたままで計画進行は

許されない。八幡市民会館の廃止と八幡図書館の移転工

事・解体計画の中止を求める。 

 ② 九国大の文化交流センターと平野小学校跡地の交換

の疑問に答えよ。 

 ③ 文化庁｢近現代建造物緊急重点調査事業｣について 

２ 城野遺跡の現地保存に向けて再考を 

 ① 医療刑務所跡地の取得を決断せよ。 

17 波田千賀子 

一 

問 

一 

答 

30分 

１ 土砂災害対策について 

・ 北九州市総合防災訓練について 

・ 門司区上藤松の土砂災害対策について 

※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。

（平成27年12月８日）



順序 発 言 者 区分 時間 発     言     項     目 

18 日野 雄二 

一 

問 

一 

答 

60分

１ 北九州市管轄施設のトイレについて 

２ 北九州市公共施設マネジメントのあり方について 

３ 犬・猫殺処分ゼロの取り組みと動物に対するマナー・モ

ラルについて 

４ 東京オリンピック・パラリンピックについて 

５ 観光立国を見据えた北九州市の文化財と観光行政の関

連について 

６ 新たな関門連携について 

19 桂  茂実 

一 

括 

30分

１ 児童生徒の安全対策について 

２ 防災対策について 

３ 高倉健メモリアルイベントについて 

20 渡辺  徹 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 小・中学校におけるトイレ整備について 

２ 災害時等における障害者などへの支援について 

３ フリースクールの実態調査を踏まえた本市の取り組み

について 

21 森本 由美 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 主権者教育について 

２ キャリア教育と若者の就業支援について 

３ 小倉南区のまちづくりについて 

 （１）ＪＲ安部山公園駅のバリアフリー化について 

（２）公共交通の利便性向上について 

22 浜口 恒博 

一 

問 

一 

答 

30分

１ 本市の観光施策について 

・ 北九州市観光振興プランについて 

２ 世界遺産「官営八幡製鐵所」関連施設について 

３ 杉田久女の顕彰事業の実施について 

 ※ 都合により、発言項目が割愛される等の変更が生じる場合があります。 


